

# DIARIO DE ALMERIA

FRANQUEO Y TIMBRE CONCERTADO

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de Almería

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XXVI. — Número 7.352

Domingo 5 de diciembre de 1937

TIENDAS, 10. — TELEFONO 1880

## Contra las divisiones de la U. G. T. Cada Sindicato en su puesto

### EDITORIAL

Es fundamental la función de los sindicatos en estos momentos. Representan los sindicatos uno de los más fuertes elementos de lucha contra el fascismo, cual es el de asegurar la necesaria producción, dentro de la economía de guerra que ha de llevar el país.

Y para que los sindicatos respondan como corresponde, habrá de cuidarse mucho su unidad orgánica y la compenetración de todos sus componentes,

A ello deben tender nuestros esfuerzos. En primer lugar, hay que desenmascarar ante las masas a los escisionistas y enemigos de la unidad. Dentro de la U. G. T. no puede haber más que una sola finalidad: ayudar al Gobierno, movilizándolo a todos los sindicatos; elevando al máximo su capacidad productiva y teniendo en ellos la preocupación constante de ganar la guerra.

El reconocimiento de la nueva Ejecutiva de la U. G. T. por parte del Gobierno, la esperaban los componentes todos de la gloriosa sindical, porque suponía el justo triunfo de la ley de la mayoría. Eran más de tres cuartas partes las federaciones que la votaron, y representan, por consiguiente, una abrumadora mayoría.

Es, por todo esto, que las intenciones escisionistas del grupo de despechados, no podrán nunca prosperar.

La nota dada por el Comité Nacional de Enlace, que por necesidades de la guerra y por disciplina los militantes socialistas y comunistas, deberán tener bien en cuenta, desenmascara ya la maniobra criminal que se pretende llevar a cabo contra la unidad de la Federación de Trabajadores de la Tierra, y los obreros del campo sabrán manifestarse por la unidad de la U. G. T., al lado de las treinta y tantas Federaciones de Industria, para que la gran Sindical sea una e indivisible.

### Información y noticias del Extranjero

#### Nuestra camarada «Pasionaria» en París

París, 4. — El señor Chauvets ha recibido la visita de «Pasionaria», Cordero y otros destacadas figuras políticas de la España leal, testimoniándose con esta entrevista las buenas disposiciones del Gobierno de la vecina República hacia la gesta viril del pueblo español.

Han recibido también cordiales muestras de adhesión de elementos proletarios parisinos, sobre todo al hacer acto de presencia en el Velódromo de Invierno.

#### Campeonato Internacional de Foot-ball

París, 4. — Ha llegado a esta ciudad el equipo de Roma, para intervenir en el campeonato Internacional de foot-ball que va a celebrarse en París.

Seguramente el proletariado parisino reciba a patás a los representantes de Mussolini.

#### Las maniobras de las diplomacias

París, 4. — Ha llegado, procedente de Roma, el Embajador del Japon en París.

El lunes próximo saldrá para Londres.

#### El Consejo de Ministros francés

El próximo lunes se reunirá en el Palacio de Versalles, el Consejo de Ministros francés.

En esta reunión se dará cuenta al señor Delbos, al regreso de su viaje a los Estados Centrales y del resultado de las gestiones diplomáticas que lo motivan.

#### Interesantes manifestaciones del Ministro de la guerra francés

París, 3. — Ha comenzado esta tarde a discutirse en la Cámara de Diputados el presupuesto de la guerra, sobre la defensa nacional.

Algunos diputados intervinieron para pedir que se disminuyeran los efectivos.

El ministro de dicho departamento, señor Daladier, ha pronunciado un discurso, en el que ha dicho:

Todos deploramos las cargas financieras que pesan sobre el país para su defensa nacional; pero desgraciadamente nuestros esfuerzos en favor del desarme, no tienen éxito.

Si consiguiera reducir los efectivos, y después de un año de servicio, abriera yo las

puertas de los cuarteles, sería el hombre más popular de Francia.

Mi conciencia me reprocha reducir lo que ataña a la defensa nacional.

El ejército francés consta de 387 mil hombres, mientras que Alemania tiene un millón e Italia 300 mil hombres, apesar de las fuerzas que tiene en Libia, Abisinia y España.

Las armas modernas permiten realizar ataques repentinos. Naturalmente, que en ataques de esta naturaleza, no se obligará a Francia a arrodillarse; pero es preciso que Francia tenga el número necesario y efectivo sobre las armas, mientras el aspecto actual de Europa no se modifique.

El ministro de Defensa Nacional se opondrá a reducir el tiempo de servicio en filas, y se dispararán las leyendas que han circulado acerca del empleo del empréstito para la defensa nacional, y la campaña que se realizó contra los armamentos de guerra.

Nada hemos ganado. Tiempo perdido con los antiguos cañones antiaéreos.

En el Departamento del Jura y en la frontera del Norte se están construyendo fortificaciones que las experiencias nos demuestran pueden atravesar las armas modernas. Hay que prescindir de semejantes sistemas de defensa.

Para realizar estos trabajos tanto en el Jura como en Alsacia y Lorena, hemos empleado empréstitos y solicitado créditos.

Mientras existan las violencias unilaterales, hay que pensar en la defensa de Francia.

Si la guerra estallara, no se haría ni en las mismas zonas ni con los mismos medios de hace veinte años.

Los militares, sus miras han de estar puestas en las fronteras del país, y no en las luchas políticas.

Se me dice que haga por infundir un aliento republicano en el Ejército. No tomo estas cosas a la ligera. Sería criminal perteneciendo al partido, se parar, dividir al Ejército francés. La gran labor a realizar es la de salvar la paz, las libertades republicanas y la idea de la dignidad humana. Lo lograremos si la Hacienda es sólida y el Ejército es fuerte por su fuerza natural, por su disciplina y por su unidad.

Después se puso a votación el proyecto de Defensa Nacional, que asciende a 5.702.426.201 francos.

Los créditos son aprobados por unanimidad. Han emitido sus sufragios 603 votantes.

### PARTE DE GUERRA

#### Centro

Nuestras fuerzas realizaron descubiertas en los frentes del Jarama y Guadalajara.

#### Este

Las baterías han actuado disparando sobre Huesca y los cuarteles enemigos de esta plaza. Los rebeldes han disparado también contra nuestras posiciones. Con fuego de contrabatería fueron dispersados grupos facciosos que se dedicaban a fortificar. Varias de nuestras patrullas de reconocimiento han recogido fusiles y documentos abandonados por el enemigo.

#### Levante

Duelos de artillería sobre los mismos objetivos que en días anteriores. Nuestras tropas deshicieron grupos rebel-

#### Severas disposiciones sobre el uso a que se destina la ropa militar

Barcelona, 4. — El «Boletín Oficial» del Ministerio de Defensa ha publicado una circular, en la que dice que el Gobierno de la República se ha visto obligado a tomar determinadas medidas para sancionar el mal uso y el deterioro prematuro en que se hallan las prendas del vestuario militar.

Dice la disposición que si se comprueba que el deterioro o mal uso de las prendas del equipo, en un tiempo que se considere, no es propio para que así suceda, o en el individuo que haga uso de ella se demuestra incurrió en la falta de negligencia, se le impondrá un correctivo, según la prenda o efectos.

Si el vestuario, o cualquiera de los efectivos del equipo, fuese cedido por indicación, recibido de otro, o se perdiese, por donativo o lucro, el correctivo se impondrá con arreglo a las leyes de Justicia militar, previa una comprobación efectiva.

#### Medida importante

Se ha acordado por el Gobierno disolver el Comité de Enlace de la Guardia Nacional Republicana, estableciéndose una oficina liquidadora en el Ministerio de la Gobernación.

Esto responde a la necesidad creada con motivo de la fusión en uno solo, de los cuerpos de Seguridad y Guardia Nacional Republicana.

des que se dedicaban a fortificar y dispararon sobre los parapetos de Concul (Teruel).

#### Andalucía y Extremadura

Sin novedad e interés.

#### Importantes disposiciones sobre pilotos

Barcelona, 4. — El Ministro de Defensa Nacional ha firmado una orden circular en la que dice, que siendo muchísimos los soldados de Tierra que muestran vivos deseos de ingresar en aviación, abre escuelas de reclutamiento para pilotos de aviación militar, otorgando así a quienes han acreditado ya su amor a la República, una justa preferencia.

Para mayor brevedad de las operaciones de la misma, se abrirá una escuela en el Centro exclusivamente.

La convocatoria se hace entre soldados, cabos y sargentos, para cubrir 300 plazas de alumnos pilotos de aviación militar.

Deberán estar comprendidos entre 18 y 20 años de edad y llevar tres meses de servicio en primera línea.

Las instancias han de presentarse antes del día 12 del actual, en las oficinas de las brigadas correspondientes.

#### Diputados laboristas ingleses llegan en avión a Valencia

Valencia, 4. — Esta mañana ha llegado en avión a esta capital, procedentes de Barcelona, el Mayor Hamler.

Lé acompañan los diputados laboristas ingleses Noel Baker, Yontels, Will y el Teniente Coronel Hans.

Acudieron a recibirles al aeródromo, el Gobernador civil de la provincia, el Alcalde de la ciudad, un ayudante del Presidente de la República y el Secretario de la U. G. T., camarada Lafuente.

Seguidamente, de llegar, marcharon en automoviles a Castellón, con objeto de recorrer los pueblos de la región levantina sobre los cuales ha realizado sus bombardeos recientemente un avión italiano.

Después de efectuada la visita y de comprobar los terribles efectos del inhumano ataque sobre lugares indefensos, regresaron de nuevo a Valencia.



## En el Ayuntamiento

## Reunión de la Permanente

Ayer, a las doce y treinta, se celebró la sesión ordinaria de la Permanente, bajo la presidencia del presidente del Consejo municipal camarada Alferez, asistiendo los consejeros Burgos Seguí, Samper, Segura, Tomás Martínez y Cayetano Rodríguez.

Leída el acta de la sesión anterior, quedó aprobada, pasándose seguidamente al

## ORDEN DEL DIA

Distribución de fondos para el pago de las atenciones del presente mes.

Aprobada.

—Factura de Industria socializada de la madera, de 410'88 pts. por jornales invertidos en las obras de reforma de la Casa Consistorial.

Igual acuerdo.

—Idem ídem de 200 pesetas por una puerta para el refugio de la plaza de la Constitución.

Se aprobó.

—Factura de Francisco Alvarez, de 100 pesetas, por dos placas de mármol para titular la calle de Buenaventura Durruí.

Aprobada.

—Facturas del comité administrativo de mosaistas pordlandistas, de 134,70, 84,50 y 52 pesetas, por diferentes efectos para los servicios municipales.

Se aprobaron.

—Cuenta del farmacéutico municipal de 3.000'35 pesetas por suministros de medicinas a la farmacia municipal.

Aprobada.

—Factura de Eugenio de Bustos de 3.529'35 pts. por suministros a la farmacia municipal.

El mismo acuerdo.

—Escrito de los vecinos de la Huerta de Azeona solicitando la construcción de un refugio.

Se harán gestiones acerca de la Junta de Defensa para dar satisfacción a estos vecinos.

—Escrito de varios vecinos solicitando su baja en el padrón de habitantes.

De conformidad.

—Informes de las tenencias de Alcaldía sobre vecindad.

El consejero Burgos Seguí dice que se viene dando con frecuencia el caso de que varios vecinos de los pueblos se dan de alta como que son de la capital y que esto lo que hace es perjudicar a la Beneficencia, y propone que se haga una investigación del padrón, y que cuando soliciten dicha acta de vecinos, que los alcaldes de los pueblos de donde provengan certifiquen desde la fecha en que faltan del pueblo y el tiempo que llevan residiendo en la capital.

—Informes de la Comisión de Beneficencia.

Aprobados.

—Informes de la Comisión de Hacienda.

También se aprobaron.

—Nómina del arquitecto por la construcción de un refugio en la plaza de la Constitución.

Aprobada.

—Id. id. por obras de reforma en la Casa Consistorial.

Igual acuerdo.

## ASUNTOS TRATADOS

La Cámara Oficial de Comercio solicita un delegado de dicha Cámara para que la represente en la Junta de Abastecimientos.

Se acuerda consultar sobre este asunto.

El consejero Burgos Seguí dice que hay deficiencias en la cobranza del arbitrio de aguas y expone que hay necesidad de recaudar más y para ello dice que la forma de hacerlo es que en vez de cobrar por semestres se cobre por mensualidades, quedando conforme el Consejo. También propone que lleve cada cochero una tarifa de precios para cortar los abusos por parte de estos y que muchos no pagan la patente. Queda el Consejo enterado y se tomarán medidas sobre este asunto.

El consejero Samper denuncia que hace pocos días se ha sacrificado un novillo para el hotel Simón. El alcalde dice que tuvo conocimiento del hecho, que fué la Industria Hostelería la que compró dicho novillo y que se sacrificó en el Matadero Municipal. Samper dice que esto no puede continuar, pues si cada hotel va a comprar reses para su industria, la plaza del Mercado estará desabastecida; por lo tanto propone que no se permitan estos hechos. El alcalde le contesta que ya tiene sus medidas tomadas. Samper expone que según informes que ha recibido, se vende en algunos cortijos la arroba de cerdo a 100 pesetas y que eso da lugar a que no venga ninguna res de esta clase al Matadero.

El alcalde hace saber que hay que tomar medidas enérgicas sobre este asunto y propone que se haga una investigación en todo el término municipal para que todos aquellos que tengan más de un cerdo se le incautará, pagándole como es natural al precio de tasa, y siempre que no sean las recrias.

El consejero Tomás Martínez formula una denuncia ante el Consejo de los abusos

que vienen cometiendo los cabreros, pues dice que en el distrito quinto, ó sea, en la plaza de Regocijos, llegan las cabras ya casi ordenadas; dándose el caso de que muchas personas de este distrito se quedan sin proveer de este artículo. Para evitar dicho abuso propone que se ejerza una vigilancia desde el sitio de partida hasta la parada. El alcalde ha dicho que se informará por el veterinario del número de cabras que hay asignadas para este distrito, y la leche que se puede extraer de estos animales.

Burgos Seguí dice que la recaudación de arbitrios municipales es muy insuficiente. La Consejería provincial de Abastos no abona el impuesto de las mercancías que se reciben para ésta, acordándose comunicar a dicha consejería el deber que tiene de pagar el mencionado arbitrio; quedando exceptuadas del pago las mercancías de tránsito.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión a las trece y treinta y cinco.

## Consejería Municipal de Abastecimientos

En la Consejería municipal se nos facilitó la siguiente nota:

«Reunida en el día de la fecha los consejeros municipales que integran la Junta Local de Abastos, bajo la presidencia del señor alcalde, han acordado publicar la siguiente nota:

Las múltiples ocupaciones que pesan sobre los consejeros de Abastos, obligan a los mismos a adoptar medidas que, puestas en práctica, han de ser eficaces para su labor en beneficio de la población civil restringiendo en cuanto sea posible el despacho de visitas, las que sólo ocupan tiempo, que se resta a la resolución de importantes problemas.

Lamentan los consejeros tener que adoptar resoluciones que pudieran, sin causa justificada, causar molestias a compañeros que cuentan con afectos personales y políticos de dichos consejeros, pero la práctica ha puesto de manifiesto, que la benevolencia inspirada

hasta hoy, inspirándose en un amplio sentido diplomático, sólo produce retrasos en el despacho de los asuntos de vital interés, en beneficio precisamente de esos mismos compañeros.

Para normalizar debidamente los asuntos afectos a esta Consejería, a partir del próximo lunes se establecen las siguientes normas:

Para la lactancia de los niños, se establecen vales especiales para una lata de leche condensada.

Para enfermos de la piel se suministrará previa justificación, vales de medio kilo de jabón.

Para enfermos de estómago u otros padecimientos que requieran un plan de alimentación especial, debidamente justificados y avalados por la organización política o sindical a que pertenezcan, se les facilitarán aquellos artículos que precisen para su cura.

Los enfermos que no estén encuadrados en organizaciones políticas o sindicales, tendrán que presentar justificantes médicos de sus padecimientos, en cuyo justificante constará los nombres de los enfermos y domicilios.

Se mantendrá como hasta ahora el reparto de víveres a los Sindicatos y para el abasto de los que no estén sindicados se señalarán establecimientos en los que libremente puedan abastecerse.

Estas normas regirán hasta tanto que se ponga en vigor el sistema de racionamiento por medio de cartillas.

Para el cumplimiento de las normas señaladas, se ha designado una comisión especial, los que cuidarán del más exacto cumplimiento de lo acordado.

Se advierte, en evitación de molestias, que aquellos que no estén comprendidos en los casos señalados, deberán abstenerse de formular peticiones de víveres porque no serán recibidos.»

## ENSEÑANZA POR CORRESPONDENCIA

TRABAJO CONCIENZUDO  
Alcalá, 124, ático, D. MADRID

## GOBIERNO CIVIL

Importantes medidas dignas de aplauso, del Gobernador

Por el Gobernador civil se han cursado las órdenes oportunas a fin de que por los guardias de Seguridad encargados de mantener el orden en las diferentes «colas» sean atendidas con toda consideración preferentemente las mujeres embarazadas que acudan a las mismas, las cuales deberán proveerse previamente del oportuno certificado médico.

## Circular a todos los Ayuntamientos de la provincia

Por el presente oficio se ordena a usted como autoridad responsable de ese pueblo, que proceda a dar cuenta inmediata a los molinos y fábricas de aceite de esa demarcación, la necesidad ineludible de darle relación semanal a ese Consejo para que a su vez la transmita a la Sección Agronómica provincial y al Consejo Provincial de Abastos de Almería, de las cantidades de aceituna entradas en almazara diariamente y de las salidas de aceite, detallando quienes entreguen, quienes retiren y lugar del almacenista del aceite.

Bajo su responsabilidad cualquier incumplimiento deberá ser denunciado para la imposición de sanciones, advirtiéndole que a usted compete la función del envío de los partes semanales de cada uno de los fabricantes.

Almería 2 diciembre 1937.

El Gobernador civil.

FRENTE POPULAR  
CONVOCATORIA

Se cita a todos los representantes de Partidos y organizaciones a este F. P. para una reunión extraordinaria que tendrá lugar hoy, día 5, a las 10 de la mañana.

Se ruega la mayor y puntual asistencia a la misma, pues han de tratarse asuntos de vital importancia para la causa antifascista.

## DR. ARTES GUIRADO

SANATORIO QUIRURGICO  
Alcalde Muñoz, 12  
RAYOS X  
APARATO DIGESTIVO  
Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5  
Nuevo domicilio. Pérez Galdós, 3  
Teléfono 1719

## ALTAVOZ DEL FRENTE

En breve aparecerá, editado por Altavoz del Frente de Almería un folleto de poesías de guerra del cual es autor Gabriel Baldrián soldado de nuestro glorioso Ejército Popular.

## Coop. ALFA

Se ha recibido una partida de aceite para máquinas de coser.  
E. LIMONES.—Beloj, número 2.—Teléfono, 1-2-4-0.

## C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.



# LOS PROBLEMAS DEL CAMPO

## A los trabajadores del agro

Camaradas:

En mis viajes por los diferentes pueblos de la provincia, he podido observar que se ha sembrado algo más que el año pasado; pero no todo lo que se ha debido; veo muchas hectáreas de tierras que debieran de estar cultivadas y sembradas y no lo están. Esto ocurre en casi todos los pueblos de la provincia. He de decir con dolor que hay muchos hombres bebiendo vino y charlando, como si nada tuvieran que hacer; igualmente he podido observar como se dedican cuadrillas de hombres a la recolección de la aceituna, y no había mujer alguna; este es un trabajo que pueden hacerlo las mujeres, y los hombres dedicarse a trabajos más fértiles. Quiero de-

cir con esto, que si no se ha cultivado más no es por falta de brazos. ¿A qué es debido? Para mí no hay duda; esto ocurre porque los dirigentes de Partidos y Sindicales no trabajan en los Sindicatos obreros en la medida que debieran trabajar, instruyendo a estos camaradas y explicándoles constantemente la importancia que tiene para la causa de los trabajadores la cuestión económica, y por lo tanto la preocupación.

Se me dirá por ellos que le han dicho y le han leído circulares y artículos que publica la prensa, recomendando que se trabaje más y, en fin, lo que se escribe sobre esto. Pues bien, ya os digo que no basta con eso. Al campesino hay que explicarle muchas veces la necesidad imperiosa que tenemos en estos momentos de producir más para así ganar la guerra y luego, como el Gobierno del Frente Popular, con su decreto del 7 de oc-

tubre no solamente dice que la tierra es de quien la trabaja si no que también por medio del Instituto de Reforma Agraria les dá dinero, aperos, simientes, abonos, etc., para ayudar así a los trabajadores que de buena fé quieren trabajar las tierras. Por último hemos de exponerle con toda claridad que todas estas mejoras y otras muchas más se consiguen defendiendo nuestra causa. Y para esto, hay que repetirlo, tenemos que trabajar más y mejor. Porque si no se hace así perderíamos la guerra y la vida, quedando sumisas las futuras generaciones, en una era de esclavitud.

Así, camaradas dirigentes, habiéndoles a los campesinos de esto, constantemente, es como conseguiremos que ellos comprendan su verdadero deber.

Almería, 4 de diciembre 1937.—  
El Secretario Agrario del Partido Comunista, F. VILLANUEVA.

## Qué es y cómo funciona el Partido Comunista

Por P. Checa

### El Partido y su necesidad

"Ningún ejército puede prescindir en la guerra de un Estado Mayor experimentado, si no quiere condenarse a sí mismo a la derrota. Y el proletariado, con mucho mayor motivo, si no quiere entregarse a merced de sus enemigos jurados, necesita un Estado Mayor. Una clase obrera sin un partido revolucionario es como un ejército sin Estado Mayor. El Partido es el Estado Mayor del proletariado."

He aquí como el dirigente de la revolución mundial, camarada Stalin, define el papel del partido revolucionario de la clase obrera. Y la historia del movimiento revolucionario del proletariado, la experiencia de todas las luchas de éste frente a sus enemigos, incluido el glorioso movimiento de octubre en España, nos muestra la gran justeza de las palabras de Stalin, la necesidad que la clase obrera tiene de contar con su partido político, con su partido revolucionario.

Toda la lucha de clases es una lucha política, pues supone, en última instancia, una lucha por el Poder, la conquista del Poder político, que no puede lograrse por la clase obrera más que contando con su partido político. Y sólo en la medida en que logremos organi-

te de la clase obrera, ver más allá a los elementos más avanzados del proletariado, aunque al principio esos elementos no constituyan más que una ínfima parte de toda la clase, lograremos que el conjunto de ella pueda comprender sus intereses, su situación; aprenda a realizar su política y la realice de hecho, y consiga, arrastrando tras de sí a la inmensa mayoría del pueblo trabajador, arrebatar el poder a la burguesía.

"Nuestro Partido es la unión de combatientes de vanguardia conscientes que desean la emancipación de la clase obrera", decía Lenin, vanguardia formada por los más conscientes, activos y valerosos miembros de la clase; vanguardia que debe atraerse constantemente a los mejores elementos proletarios, extrayendo su experiencia, su espíritu revolucionario, su adhesión abnegada a la causa del proletariado.

Basado en la teoría revolucionaria marxista-leninista, no teniendo otros intereses que los de la clase obrera, el Partido encarna la experiencia de toda la lucha proletaria, la unidad de principios, de voluntad y de acción revolucionaria del proletariado. Constituyen una organización revolucionaria cimentada en una disciplina de hierro y en el más estricto centralismo democrático.

El Partido debe colocarse al fren-

te de la clase obrera, ver más allá los intereses del momento a los intereses fundamentales del proletariado. Pero no debe ser sólo un destacamento de "vanguardia" sino que ha de asegurar el contacto estrecho con la clase y con las masas, así como que éstas reconozcan su dirección a base de conquistar entre ellos un crédito moral y político, sin lo cual el Partido no podría dirigir a la clase y dejaría de ser el Partido del proletariado.

Para realizar su tarea histórica, conquistar la dictadura proletaria, el Partido Comunista debe realizar los fines estratégicos siguientes:

Ganar la influencia sobre la mayoría de los miembros de su propia clase, incluyendo las mujeres y la juventud obrera. Para conseguirlo, es necesario su trabajo en el seno de las vastas organizaciones de masas (Sindicatos, Comités de empresa, alianzas obreras y campesinas, cooperativas, organizaciones culturales, deportivas, milicias, etcétera). Sobre todo, para ganar a la mayoría del proletariado importa trabajar intensamente en los Sindicatos, verdaderas organizaciones de masas de la clase obrera, vinculadas con su lucha cotidiana.

Presupone, asimismo, la hegemonía del proletariado sobre los extensos sectores de las masas laboriosas. Para conseguirlo, el Partido debe conquistar la influencia sobre las masas de la población pobres de las ciudades y del campo, sobre las capas inferiores de los intelectuales, las capas medias, es decir, la población pequeño burguesa en general, teniendo una particular importancia la acción tendente a asegurar la influencia del Partido sobre los campesinos y el apoyo completo de éstos.

El cumplimiento de todas estas tareas por el proletariado, que de este modo se convierte en el porta estandarte de los intereses de todo el pueblo y en el guía de las extensas masas populares en su lucha contra el yugo del capital, constituye una premisa indispensable de la revolución victoriosa." (Programa de la I. C.)

Continuará



Un campesino de nuestra provincia recogiendo el fruto de su trabajo. ¡límitemos a quienes, con su esfuerzo, ayudan a ganar la guerra!

## Frente Popular

Suscripción pro fortificaciones organizada por el Frente Popular.

Primera relación:

Colectividad obrera de la Alhóndiga, 500 pesetas; Escuela de Cuadro del P. Comunista, 170; Obreros Industria Transporte Alsina, 50.000; Socorro Rojo Internacional, 10.000; Sindicato Albañiles Primero de Mayo, 1.000; Sindicato Unión Obrera, 100; Profesores Orquesta primera recaudación, 65; Radio Este Partido Comunista, 30; Sindicato El Avance, 1.750; Profesores Orquesta segunda recaudación, 76,50; Sindicato esparteros La Constancia, 1.600; Sindicato de Pintores y Decoradores, 400; Sindicato de Envasadores de Pescado, 750; Remedios Marín López, 50; Grupo especial 23 cuerpo del ejército Batallón de defensa contra aviones, 565; Comité Provincial Amigos Unión Soviética, 100; Tribunal de Abastos de Ohanes, 200; Sindicatos de Enfermeros de Salud, 200; Cristóbal Muñoz Muñoz, carabinero, 25 pesetas.—Almería 3 de diciembre de 1937.—Comisión Pro Fortificaciones del Frente Popular.—EL S. ADMINISTRATIVO.

## DE CARA AL FRENTE

Continúa abierta la suscripción pro-camión ambulante mezela de bar, perfumería y bazar, que ha de partir con destino al frente próximamente. Los donativos, ya sean en artículos o en metálico, han de dirigirse al Comisario de Intendencia Comarcal Almería-Granada, Plaza 6 Octubre. Almería.

He aquí la lista de los donativos recibidos ultimamente:

Suma anterior . . . 4.815'25  
Personal de Industrias Pesqueras, 175 pesetas; Comandancia de Carabineros, 612 pesetas; Excmo. Sr. Gobernador Civil, 50 pesetas; Fuerzas Armadas del Valle Lecrín, 25 pesetas; Instituto de Reforma Agraria, 100 pesetas; Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza, 47 pesetas; Altavoz del Frente, 100 pesetas; Socorro Rojo Internacional, 500 pesetas; Ingeniero Jefe de Obras del Puerto, 75 pesetas; Comisaría de Investigación y Vigilancia, 158'50 pesetas.

Total pesetas recaudado hasta la fecha y sigue abierta la suscripción, 6.607'95 pesetas.

Antifascista:

Tus hermanos del Frente luchan día y noche por tu bienestar. Preséntales en parte los sufrimientos que diariamente tienes. Así ellos tu aportación para esta magna obra.

Dr. A. Fornieles Ulibarri

CONSULTA DE 11 a 1.—TEL. 1517  
Avenida de la República, 51

José Soriano Madrid

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

CONSULTA DE 11 a 12 y de 3 a 5  
GENERAL RIEGO, 1

## GACETILLAS

### Pérdidas

Se ha extraviado una cartera a nuestro camarada Antonio Ramón Cordán, que contiene varios carnets (el del S. R. I. el de la J. S. U. y Cedu la Personal etc.) Se ruega lo devuelvan en Avenida de la República, 3.—J. S. U.

—De un carnet de la Sociedad de Vendedores de Pescado «Cruz Roja», expedido a nombre del camarada Domingo Expósito, conteniendo 42 pesetas.

Se ruega a la persona que lo haya encontrado lo entregue en la Administración de DIARIO DE ALMERÍA

## Junta de Defensa Pasiva D. E. C. A.

Relación de donativos efectuados a esta Junta durante el presente mes de diciembre para la construcción de refugios.

Estación Sanitaria del Puerto, 122'75 pesetas; Don Eugenio Serrano Aguarele, 13; Don Juan López Burgos, 219'05; Sindicato de Pintores, 219; Sindicato de Calefiteros, 42; Segunda Agrupación de Jurados Mixtos, 34'75; Personal del Consejo Provincial, 4.000; Don Juan Asensio, 12; Don Miguel Algora Salas, 20'50; Don Salvador Carmona Ruano, 33'60; Don José Ortega, 45'70; Señores José Lucas e hijos, 5'98; Don Luis Casado, 30'40; Control de Albañiles, 45'35; Don Nicolás García Molina, 722'18; Don Francisco Martínez Tamayo, 131'00; Confecciones Siglo, 211'05;

Casa Segura, 206'04; El Valenciano, 134'07; La Giralda, 283'27; La Florida, 735'95; Casa Ferrera 1.805; Don José Toro García, 93'74; Calzados El Buen Gusto, 1.396'19; Casa Mena, 1.339'53; Martínez y Cutila, 652'60; Don José Marín Rosa, 1.658'03; Tejidos Plaza, 3.263'42; Calzados Plaza, 1.529'96; S. de Calzados Plaza, 368'11; El Río de la Plata, 1.487'05 pesetas.

Diariamente se insertan las listas de nuevos donativos.

Ayudarnos a salvar la vida de vuestras mujeres e hijos contribuyendo con vuestros donativos.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

LA INDIA

Es la Droguería más barata y mejor surtida. Granada, 1-A.—Almería.



Los refugios,  
camaradas,  
¡hay que termi-  
narlos inmedia-  
tamente!

# DIARIO DE ALMERIA

Periódico de la mañana

Portavoz de los obreros y campesinos de Almería y su provincia



## En Valencia se produce un fuerte choque de trenes que ocasiona numerosas víctimas

Valencia, 4.—Esta tarde a las dos menos cuarto, se ha producido una catástrofe ferroviaria.

El tren descendente de Aragón, que habitualmente tiene su llegada a la una y media de la tarde, ha chocado con un tren eléctrico. El accidente ha ocurrido a unos doscientos metros de la estación ferroviaria.

El tren eléctrico es el que hace servicio en la estación de Valencia.

El tren de Aragón, compuesto por diez unidades, dió un terrible encontronazo.

El eléctrico, que perdió el contacto con el tender, siguió sin dirección, se salió de la vía y circuló sin dominio, más de veinte metros, causando grandes destrozos en las acequias y siembras de los alrededores de aquel lugar.

Han quedado completamente destrozados dos vagones e inutilizados los otros coches. Del lugar de la catástrofe, hasta ahora, van recogidos veinte cadáveres.

Como el sitio del siniestro está muy cercano a la Estación Central, han podido prestarse con toda rapidez los primeros auxilios.

Este servicio lo han efectuado dos automotores con personal sanitario completo, los que trasladaron con toda rapidez los heridos a las clínicas de urgencia.

Varias brigadas de obreros se dedican a reparar los destrozos causados en el lugar donde ha ocurrido la catástrofe, y retiran los hierros y astillas de los vagones destruidos, de entre los que se espera extraer aún algunas víctimas.

### Universidad Popular

El acto de ayer

Siguiendo la magnífica labor cultural que viene realizando Universidad Popular, organismo dirigido por la F. U. E. de Almería, se celebró ayer la segunda Conferencia semanal, que estuvo a cargo del camarada Urbano Carrasco, el cual disertó sobre el tema «Marxismo y Cultura».

Presidió el acto el camarada Vallecillos, del Comité Ejecutivo de la F. U. E. que en breves palabras explicó el significado de dichas conferencias.

Seguidamente el camarada Urbano Carrasco, empezó su disertación.

Dijo que el marxismo tiene bien como uno de sus principios fundamentales la propagación de la cultura entre todas las clases productoras. Que éste ha conseguido recoger y encauzar las distintas manifestaciones del pensamiento humano antes dispersas, y que hoy, gracias al cauce abierto por esta concepción que se basa en la realidad y en la lógica de la vida del ser tomado como individuo y como componente de la colectividad humana, los horizontes de la cultura son inmensos. Rusia, cuya vida social y cultural se desenvuelve bajo la égida marxista, ofrece el ejemplo práctico de estas aseveraciones de la teoría marxista.

Como quiera que las convulsiones sociales, no solamente modifican los rumbos de la cultura, sino que la determinan, es inseparable ésta del problema social. De otro modo no podría obtenerse sino una cultura envenenada, huera, la cultura negativa de la burguesía.

Muchos otros puntos tocó el camarada Carrasco, que fueron escuchados con gran atención por la gran concurrencia, y al final fué despedido con calurosos aplausos.

### Desmoronamiento de la guardia facciosa

Los mismos falangistas descubren a Franco

Los periódicos de la zona facciosa han escrito estos días concretamente:

«...no estamos dispuestos a que, España sea una nación de alemanes, italianos y moros...» se comenta solo.

### Las negociaciones diplomáticas entre Polonia y Francia

El ministro de Negocios Extranjeros de la vecina República, señor Delbós, acompañado del Embajador francés en Varsovia, hizo una visita al Jefe del Gobierno polaco, señor Benk, con el que estuvo conversando durante unos 20 minutos. En unión de éste y del Embajador de Francia, saludaron al Jefe del Estado, durando unos tres cuartos de hora el acto del recibimiento.

Depositó una corona sobre la tumba del soldado desconocido.

Entre los asistentes, figuraban representaciones de todos los elementos civiles, militares y navales. Se cantó la Marsellesa.

Acabando la revista de tropas, el señor Delbós fué aclamado por la multitud al subir al coche que le conducía.

El señor Delbós ha asistido al banquete de gala con que le ha obsequiado el Presidente de la República polaca.

Esta tarde, en la Residencia de la Embajada de Francia en Varsovia, ha recibido la visita del Presidente del Consejo y del Ministro de Negocios Extranjeros de Polonia.

Sostuvieron, con este motivo, una detenida conferencia, en la que el señor Delbós dió cuenta a los ministros responsables de Polonia de los resultados de la entrevista franco-británica, tenida en Londres, y de los extremos que abarca el comunicado que se aprobó.

El señor Beck ocupóse del aspecto que presenta la cuestión de las reivindicaciones alemanas sobre colonias, y al mismo tiempo, trataron de los intereses polacos, que están cifrados en la necesidad de expansión territorial o en el aprovisionamiento de determinadas materias primas.

El Ministro de Negocios francés se interesó por conocer las relaciones entre Polonia y Checoslovaquia y le preguntó cuál será la actitud de Polonia en una acción contra Checoslovaquia.

Tales son los puntos que se afirma han sido tratados durante la conferencia.

Ha sido grande el recibimiento tributado al señor Delbós en Varsovia y las aclamaciones oficiales y públicas han tenido una efusión de cordialidad espontánea.

### CONVOCATORIAS Y AVISOS SINDICALES

J. S. U.—RADIO CENTRO

Por la presente se ruega a todos los militantes de este Radio, tengan a bien, pasarse por este, hoy domingo a la 1 del día advirtiéndolo, que estamos ya hartos de convocar, y que a nuestras asambleas no se acuda, así que si hoy no asistís a ésta, ateneos, a duras responsabilidades.

SINDICATO DE METALURGICOS

Por la presente se cita a todos los metalúrgicos a la junta general que se celebrará el domingo día 5 a las 9 de la mañana en nuestro domicilio social Casa del Pueblo, en la que se tratarán asuntos de interés.

JUVENTUDES LIBERTARIAS

Por la presente se convoca a todos los Jóvenes Libertarios pertenecientes a la Barriada de Durruti, para la junta que se celebrará el domingo día 5 de los corrientes a las 9 de la mañana en nuestro domicilio social Camino de María número 2.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la más puntual asistencia.

HOGAR DEL PIONERO.—RADIO CENTRO.

Se convoca a todos los pioneros de este Radio para la próxima asamblea que se celebrará hoy domingo a las diez y media de la mañana.

### No quieren a Franco

Washington, 4.—El Departamento de Estado ha rechazado una solicitud de Franco en la que pedía, que el consul americano Chapman regresase a Bilbao investido en funciones diplomáticas.

### SASTRERIA HERRADA

EXTENSO SURTIDO EN GENEROS PARA LA ACTUAL TEMPORADA

Plaza de Canalejas, 4 y Avenida de la República, 11  
ALMERIA

Lea usted

DIARIO DE ALMERIA

### Furiosos temporales ocasionan grandes destrozos

La Generalidad vota cien millones de pesetas para rehacer lo destruido

Barcelona, 4.—El Subsecretario del Ministerio de Obras Públicas ha girado una visita al Valle de Arán, donde se ha desencadenado furiosos temporales.

Las terribles tormentas han desolado los campos, y los ríos, al desbordarse, inundándose las viviendas de los moradores de aquellos contornos.

Hay desbordamientos que ocupan una considerable extensión.

Citase como uno de los más castigados, el pueblo de Pisenilla donde son tan grandes los destrozos, que han quedado en ruinas la mayor parte de los edificios.

El pueblo presenta un aspecto desolador.

La Generalidad de Cataluña ha presupuestado cien millones de pesetas para realizar obras de restauración en las zonas damnificadas.

### Largo Caballero

Perpiñán, 4.—De paso para París, ha estado Largo Caballero. Se ha negado a hacer manifestaciones, diciendo únicamente que no realizaría acto alguno que entorpeciese la acción del Gobierno Negrín.

### Vida del Partido

Fracción comunista del S. R. I.

Por la presente se convoca a todos los componentes de la fracción comunista del S. R. I. para la reunión que se celebrará el domingo, día 5, a las 11 de la mañana, en el local de este Comité Provincial.

Es obligatoria la más puntual asistencia.

Fracción comunista de Amigos de la U. S.

El próximo domingo, a las 12 de la mañana, se reunirá la fracción comunista de esta Asociación, a la que deberán asistir todos sus componentes.

ASAMBLEA GRAL. DEL R. O.

Se pone en conocimiento de todos los militantes del Radio Oeste que el próximo miércoles, 8, a las 5 de la tarde, se celebrará la Asamblea Gral. del Radio en el local del mismo.

Se espera la más puntual asistencia.

### La Dirección General de Prisiones se traslada a Barcelona

Barcelona, 4.—Se han dado las órdenes oportunas para que sea trasladada desde Valencia, la Dirección General de Prisiones.

Asimismo se trasladará a la capital catalana, el registro notarial.